



LICEO BICENTENARIO INSTITUTO TÉCNICO
PROFESIONAL MARÍTIMO VALPARAÍSO

BOLETÍN MARÍTIMO

Nº5, Año 13, 19 de abril de 2024



IMV EXPONE EN JORNADA DEL SLEP



El martes 16 de abril se desarrolló la Primera Jornada de Prácticas Exitosas en la Asignación de Desempeño Colectivo (ADECO) 2023-2024, organizados por el área de Procesos y Resultados Educativos, perteneciente a la Unidad de Apoyo Técnico Pedagógico del Servicio Local de Educación Pública, Valparaíso.

Estos proyectos tienen como foco principal fortalecer las prácticas directivas para acompañar el desarrollo profesional docente con énfasis en el aprendizaje de los estudiantes, según las prioridades definidas por el propio establecimiento en referencia a instrumentos de política pública.

En la jornada, liderada por la profesional Marinella Bonazzi, expusieron cinco establecimientos sobre sus proyectos desarrollados el año 2023, los cuales fueron destacados tanto a nivel sostenedor como por el Departamento Provincial de Educación. Por nuestro Instituto asistieron nuestro director Emilio Miranda; la jefe

Edición y diseño: Paula González Raventós.

Colaboradores: Scarlett Jhonson, Fernando Cruzat y Juan Carlos Bravo.

Mail: dac@imaritimo.cl

www.imaritimo.cl

de UTP, Mercedes Muñoz y el Coordinador del Área de Desarrollo, Reconocimiento e Investigación Profesional, Juan Carlos Bravo.

El Liceo Técnico Bicentenario de Valparaíso, liderado por su director Mario Díaz, comenzó la jornada con su proyecto “Trabajo colaborativo para optimizar el tiempo no lectivo” en donde se fortaleció el desarrollo profesional docente de su establecimiento a través de prácticas de aprendizaje basado en proyectos y tutorías.

Andrés Henríquez, jefe de UTP del Liceo Eduardo de la Barra, expuso la misma iniciativa con la cual se potenció el trabajo colaborativo de los docentes con enfoque al desarrollo del módulo 3 del portafolio de evaluación docente.

Por su parte el Liceo Bicentenario Instituto Marítimo de Valparaíso, mostró la aplicación del proyecto “Retroalimentación pedagógica mediante acompañamiento al aula”, que fue comentado por su director Emilio Miranda, destacando el trabajo de retroalimentación entre pares.

En tanto la Escuela República del Uruguay, a través de su directora Rafaela Álvarez, mostró el proyecto “Retroalimentación pedagógica mediante acompañamiento al aula con foco en la reactivación de la lectura”.

El Instituto Superior de Comercio Francisco Araya Bennett, en voz de su director Darwin Salas, exhibió “Trabajo colaborativo para la innovación de prácticas pedagógicas”.

La jornada fue muy bien valorada por los asistentes de los diferentes establecimientos agradeciendo la instancia de dialogo pedagógico e intercambio de experiencias.



DONACIÓN A GASTRONOMÍA



Mauricio Toledo hizo una gran donación para los alumnos de gastronomía, él con sus manos construyó unas bellas cajas para poner los cuchillos y así evitar que los alumnos tengan que andar con ellos fuera del taller. Agradecemos esta bella labor y lo felicitamos por su creación

RESPONSABILIDAD PENAL ADOLESCENTE



El lunes 15 de abril, el Sub oficial de Carabineros de la 1ra comisaría Sur, Carlos Valenzuela, asistió a nuestro establecimiento a realizar una charla al 4to medio G de la especialidad de gastronomía, mención pastelería, acerca de la responsabilidad penal adolescente

PLAZA GRAN BRETAÑA



El jueves 18 de abril se llevó a cabo la jornada de hermoejamento “Todos por la Plaza Gran Bretaña” que se llevó a cabo en conmemoración del Día de la Tierra, organizado por el Comité Medio Ambiente de nuestro Instituto. Las docentes a cargo, Joselyn Rojas y Waleska Ramírez, manifestaron que “Durante este evento, los estudiantes de 3° y 4° medio demostraron su compromiso y dedicación al desmalezar el terreno, plantar hierbas medicinales, en el primer BANCAL, crear almácigos con semillas de diversas verduras y especias, así como iniciar el proceso de plantación en el huerto. Además, se plantó el primer árbol nativo, un Peumo, que marca un hito importante para nuestro proyecto. A pesar del trabajo agotador, el resultado final fue sumamente gratificante”.





PROGRAMA DE ALTERNANCIA EIA



El lunes 07 de abril las y los estudiantes de 4^ºA, pertenecientes a la especialidad de ELABORACIÓN INDUSTRIAL DE ALIMENTOS, dieron inicio a su programa de Alternancia, del Módulo "CONTROL Y REGISTRO DE PROCESOS DE LA INDUSTRIA DE ALIMENTOS". El programa considera la asistencia a empresa los lunes y martes, debiendo completar un total de 80 horas.

Las organizaciones que en esta oportunidad otorgaron cupos son:

CENCOSUD (JUMBO Valparaíso, JUMBO 14 Norte, JUMBO 1 Norte), Confites FORNO, Cecinas BARRERA, DELI MASAS, NEW CONCISA CHILE, MARINE TRADE CORP. En las empresas las y los estudiantes tendrán la oportunidad de desenvolverse en Áreas de CONTROL de CALIDAD y/o PROCESOS PRODUCTIVOS.

Importante mencionar que en algunos de los lugares de Alternancia la/os estudiantes quedaron a cargo (maestros guías) de Encargados de Calidad que fueron ex alumnos de la Especialidad.

Las y los estudiantes en su primer día de empresa, fueron presentados por las docentes de la especialidad ; Alejandra Calavacero y Nelda Rodríguez.



CENTRO DE ESTUDIANTES 2024



La inspectora Priscila González, docente coordinadora del Centro de Estudiantes, convocó a una reunión con las directivas de los cursos del establecimiento para brindarles detalles sobre las próximas elecciones del Centro de Estudiantes 2024 y motivarlos a participar de la misma.

CONSEJO GENERAL

El miércoles 17 de abril se desarrolló un Consejo General donde nuestro director Emilio Miranda, dio varias informaciones concernientes al funcionamiento del establecimiento. Además, se dieron a conocer los avances en la organización de la Semana del Libro que se desarrollará durante la próxima semana y los preparativos para celebrar la Semana de la Convivencia.



DESIGN THINKING



Durante la semana del 15 al 19 de abril se llevó a cabo la etapa de empatía del Proyecto Design. Desde el Design Thinking el primer paso fundamental para abordar un problema es empezar por “empatizar” con quienes viven la situación. Es decir ponerse en los zapatos de las personas a quienes se quiere ayudar, para lograr una profunda comprensión de la problemática.

Así, la fase de “Empatizar”, se basa en la idea de que para desarrollar cualquier solución innovadora y efectiva, es fundamental empezar por conocer a las personas que están viviendo la problemática, para lograr comprender realmente el problema ¿a quiénes afecta? ¿cómo son esas personas? ¿cuáles son las causas del problema? ¿y sus consecuencias? ¿qué necesitan para avanzar hacia una solución?.

De esta forma, se llevaron a cabo las entrevistas de la metodología design thinking (pensamiento de diseño), las que se realizaron en el Salón de Actos Sede Levarte.

Para lograr este entendimiento o empatía profunda, el Design Thinking ofrece diversas estrategias, muchas de ellas con un enfoque lúdico, las cuales ayudan a observar, preguntar, conocer, ampliar perspectivas, profundizar, entre otros.

En la ocasión, hubo una excelente disposición por parte de los/as estudiantes de los cursos mayores, pues mediante su empoderamiento en la especialidad lograron realizar una breve pero significativa inducción a sus compañeros/as menores. La actividad fue todo un éxito, lo que se encuentra evidenciado en los diversos testimonios audiovisuales de los estudiantes.

El propósito de este proceso es que los estudiantes de 2° año medio comprendan las problemáticas que viven sus compañeros de 4° año medio en sus alternancias o en sus módulos, quienes mediante técnicas cualitativas (entrevistas) levantan información de estas situaciones desafiantes. Luego de este proceso, son los propios estudiantes de 2° año quienes logran crear ideas innovadoras que dan respuesta a las necesidades del entorno de sus compañeros/as de 4° año medio.

El Núcleo Impulsor Design Thinking está conformado por los profesores Erick Parejas, Paul Foster, Teresa Álvarez, Sarem Vargas, quienes se encuentran innovando en procesos metodológicos que tengan impacto directo no sólo en las habilidades de nuestros/as estudiantes, sino que en su futuro próximo, principalmente en la elección de la especialidad.



MECÁNICA AUTOMOTRIZ

PROFESIONALES SANSANOS PROVENIENTES DE DIVERSOS ÁMBITOS LABORALES INSPIRARON A LOS FUTUROS MECÁNICOS AUTOMOTRICES DE LA SEDE VIÑA DEL MAR AL RELATAR SUS EXPERIENCIAS, ENTRE ELLOS NUESTRO PROFESOR DE LA ESPECIALIDAD, RODRIGO ESCOBAR..



El martes 9 de abril, el profesor de la especialidad de Mecánica Automotriz, Rodrigo Escobar, fue uno de los exponentes en la charla «Experiencias de exalumnos/as de Técnico Universitario en Mecánica Automotriz», en que se dirigió, junto a otros colegas del rubro, a dar su visión y palabras a los estudiantes de primer año de la especialidad de Mecánica Automotriz de la Universidad Federico Santa María.

Dentro de los expositores también se encontraba Cristian Michelle, CEO Retail del grupo Automotores Gildemeister para Perú y Chile. Danilo Sandoval, Operador planta eléctrica Colbún, además de ser ex concejal de la comuna de Limache y postulante al sillón alcaldisio de la misma comuna. Mykol Villaseca Cruchet, Jefe de servicio empresa Vas automotriz.

Todos los expositores tuvieron la suerte de exponer frente a la comunidad, la misma que hace años los cobijo y albergo por tanto tiempo, destacando que tan solo en primer año la carrera tiene una matrícula de 100 estudiantes, los que asistieron y fueron actores principales de cada uno de los relatos.

Su desarrollo, fue en las dependencias de la sede José Miguel Carrera, Viña del Mar, dónde los presentes hicieron llegar un mensaje directo y duro a los futuros aspirantes, la búsqueda constante de tener un gen diferenciador, que su actitud y por cierto la disposición a ser mejores. “En mi visión, entregué las impresiones de lo que ha sido mi historial laboral, lo que me ha permitido tener un bagaje importante ya que mis áreas de desarrollo han sido múltiples, desde operaciones, ventas de insumos afines entre otras y hoy actualmente como docente especialista. Hicimos el alcance sobre este último aspecto algunas mejoras y acercamientos con la casa de estudios, dejando por cierto la impresión a los presentes de los recursos que un Técnico Universitario de la especialidad de Mecánica Automotriz puede llegar a tener”.

Rodrigo Escobar manifestó que “Fueron momentos gratos de recuerdos y anécdotas, dónde se expresó el respeto por aquellos que han partido y marcaron la especialidad y los que hoy aún continúan. Momentos únicos que llenaron de nostalgia y agradecimiento a cada uno de los que vivimos esa experiencia.”



ALIANZA DE COLABORACIÓN



En una alianza de colaboración entre el Instituto Marítimo Valparaíso y la escuela Juan Wacquez Mourfin, el director Emilio Miranda, le entregó en comodato al director Daniel Borbarán, 30 tablets para que sus estudiantes puedan trabajar en el taller de robótica que comenzaron a implementar durante esta semana nuestros colaboradores de Good Neighbors.

"Las tablets van dirigidas al trabajo de robótica, en la cual la escuela no contaba con los recursos y en un trabajo de colaboración y ayuda mutua entre escuelas, se colaboró para que la escuela contara con las herramientas que necesitaba para desarrollar su taller de robótica", señaló Emilio Miranda director de Instituto Marítimo Valparaíso

TERCER TALLER DE GESTIÓN DE CONFLICTO



El jueves 18 de abril se llevó a cabo el tercer u último taller de "Gestión de conflicto en Equipos de Trabajo", dictado por el IST. En esta oportunidad estuvieron los docentes y directivos de sede Levarte.



DIRECTOR VISITA CURSOS



Durante estas dos semanas de abril, nuestro director Emilio Miranda Toro, visitó a los estudiantes de los niveles de 1° y 2° año medio. En el caso de 1° medio, con el objetivo de establecer los lineamientos propios del perfil del estudiante Marítimo, que se encuentra presente en nuestro sellos, valores y principios. En el caso de 2° año medio, con el propósito de incentivarlos a colocar el máximo esfuerzo para seguir avanzando en su proceso educativo, profundizando en la postulación a las especialidades, y poniendo especial atención en el Proyecto Design Thinking.





VISITA PROFESIONAL A CAROZZI



A un nuevo destino nos lleva la RUTA EIA. En esta oportunidad el viernes 12 de abril, las y los estudiantes de 3ª de la especialidad ELABORACIÓN INDUSTRIAL DE ALIMENTOS, visitaron las dependencias de la Empresa CAROZZI - REÑACA.

Pudieron visualizar los procesos de elaboración de caramelos y chocolates, recorrer la trastienda donde se recepcionan las Materias Primas e Insumos para los procesos, además de conocer la Historia de esta gran empresa que comprende un número importante de MARCAS.

Con los conocimientos técnicos que ya han recibido en el aula, las y los estudiantes, pudieron verificar el cumplimiento de las Normas de Higiene y Seguridad.

Como siempre, en estas actividades están acompañados y apoyados por las Docentes de la Especialidad: Alejandra Calvachero, Estefanía Pradenas y Nelda Rodríguez.





CAMPEONATO INTERNO DE FÚTBOL

FEMENINO Y MASCULINO

**Nueva fecha:
Viernes 26 de abril**

INSCRIPCIONES

directamente con el
profesor ROBERTO LOBOS



¡AVISO!

**ESCANEA AQUÍ LAS
BASES**

¡Si eres estudiante del Instituto Marítimo
y te gusta escribir, te invitamos a que
participes del concurso literario!

“MARÍTIMO EN 100 PALABRAS”

**TEMA:
Diversidad**



**FECHA TOPE DE
ENTREGA:
Lunes 22 de abril**



DEPARTAMENTO DE LENGUA Y LITERATURA IMV

ACTIVIDAD INTERDISCIPLINARIA: SEMANA DEL LIBRO



Temática: la diversidad
"Voces diversas, diversas historias"

Objetivo general:

Fomentar la apreciación por la diversidad en la literatura a través de una actividad interdisciplinaria que involucre a docentes de diferentes asignaturas y disciplinas.



**Departamento
de lenguaje y
comunicación**

Instrucciones:

- Cada docente deberá **seleccionar un autor relacionado** con su asignatura o disciplina (idealmente que sea representativo: teórico, científico, etc) y **solicitar la biografía del mismo** a los estudiantes.

Confección del producto:

- Utilizando los conocimientos y herramientas propias de su área, cada docente deberá **confeccionar un producto que presente al autor** seleccionado de manera creativa y significativa.
- Los productos pueden incluir **collages, montajes, fichas, biografías, reseñas, afiches, entre otros formatos creativos.**



- Entregar el producto confeccionado a una docente del departamento de lenguaje.
- Se presentará el producto durante la Semana del Libro, del 22 al 26 de abril.

**Gracias por
participar**

